ami sortit de sa poche un revolver et fit feu

trois fois, preaque à bout pertant, our avortense
Une des balles se perdit ; les autres atteignirent la jeune fille à l'épaule et à la tête,
derrière l'épreille.
Son coup fait, Jules Debuigne prit la fuite,
Malgré l'heure avancée de la nuit, quelques
passants se trouvaient encore dans la rue. Un
attroupement se forma.
La jeune fille fut relevée et transportée dans
une maison voisine. M. le docteur Christienen,
surpalé au route hâte. lui prodigua les premiers

une maison voisine. M. le docteur LDIISHARDS, appelé en toute hâte, lui prodigua les premiers soins. Ayant jugé son état très grave, ill ortonna son transfert à l'hôpital Saint-Sauveur.

ARRESTATION DU MEURTRIER

ARRESTATION DU MEURTRIER
Des agents s'étaient mis à la poursuite de
Jules Debuigne. Ils le rejoignirent bientôt et
le mirent en état d'arrestation.
Interrogé par M. Cordier, commissaire du
oe arrondissement, Jules Debuigne a manifesté
un certain repentir de son acte ét en a attribué
les mobiles à la jalousie qu'il éprouvait de voir
son ancienne amie à un autre.

LA VICTIME
Hortense Vanhout est toujours dans un état

Hortense Vanhout est toujours dans un enseste grave.

La balle qui s'était logée dans l'épaule a été extraite, hier, par un des docteurs de l'hôpital.

Mais on n'a pu déterminer l'emplacement exact de la deuxième balle, celle qui a pénétré derrière l'oreille. Il faudra soumettre la victime aux rayons X, et c'est cette dernière balle qui donne queique inquiettude aux médecins qui soignent Hortense Vanhout.

Grime mystérieux DE LA RUE GAMBETTA A LILLE

oun témoin n'a été entendu, hier, soit Davaine, juge d'instruction, soit par ime, chef de la Saraté

e. classer les pièces

assie des papiers opèree chiez mile anti-ry après le crime.

n faisant ce classement, M. Davaine a trou-lans les papiers de Mile Henry, parmi les is des bonnes qu'elle a employées, celui de lime Dumortier , de Templeuve.

ette dérouverte vient corroborer ce que savait déjà, à savoir que Pauline Dumortier t été bonne chez la victime, et c'est une egge de plus à l'actif de Pauline et d'Antoine schuzen.

Twechuizen.
Pauline Dumortier est restée chaz Mlle
Henry pendant un mois environ, au mois de

Les funérailles de M. Edouard Henry ont eu écu, hier, à dix heures du matin.

Le deuil était conduit par MM. Charles Henry et Lescot, cousins du défunt. Des couronnes ont été déposées sur la tombe au nom de la famille et d'amis.

L'inhumation a eu lieu au cimetière de l'Est.

Notre enquête

Nous avons dit, hier, quel alibi invoquait
Maurice Bouche. Il a fâmé, le soir du crime,
dans les halls des journaux de Lille; il a été
à la gare ; il a acheté du tabac, place Rihour ;
il a'est rendu chaz la vesuve Dupriez et chez M.
Vanoucke. De plus, il a un sosie.
Et à propos de ce sosie voici un point sur
lequel la défense insistera certainement :
Dans sa déposition, le chef-jardinier des
Sourds-et-Muets de Ronchin a dit que l'individu, qui lui a demandé par écrit s'il connaissait la veuve Hainaut, avait une bague.
Nous avons tenu à avoir sur ce point quelques éclaircissements. L'ALIBI DE MAURICE BOUCHE

quelques personnes qui peuvent apporter un témoignage intéressant. Mile Zoé, la bonne de M. Cauvain, n'a pas vu les mains de l'individu qui, sur le palier de Pappartement de Mile Henry, lui a demandé

appartement de Mile Henry, lui a demanue (Duhem.
Après Mile Zoé, nous questionnons M. Loys, garçon épicier de M. Faucomprez, que nous encontrons à l'étalage du magasin.
Il lui semble que l'individu qui lui a parlé es « batt' d'Af » et de la manière dont on fai-ait les sacs chez M. Faucomprez, portait une espèce d'alliance ». Mais il ne saurait réciser à quelle main. C'est dans un geste, individu levant les bras, qu'il aurait aperçu individu levant les bras, qu'il aurait aperçu

bague. ne Dupriez déclare que pendant qu'elle a u Maurice, celui-ci ne portait pas de ba-

connu Maurice, celui-ci ne portait pas de ba-gue.

Nous donnerons demain la suite de notre enquête au sujet du passé de Maurice Bouche et la commanda de la police cherche à élucider, attirée sur cette piste par le propos qu'il a tenu au cabaret de la rue Sans-Pavé: « Si je n'ai pas fait qu'inze ans de bagne, c'est à une femme que je le dois. »

Un infanticide A LA BASSEE

ane joune fille, servante, une nommée Lios-berg. Elle est soupçonnée d'avoir tué son en-

t. Telui-ci a été trouvé mort, et sur son corps

on a relevé des traces suspectes.

L'autopsie du petit cadavre sera très probablement faite à la Faculté de médecine de Lille,

Le parquet de Lille a été prévenu par dépèche. M. Hermary sera chargé, croyons-nous,

de l'instruction de cette affaire.

La servante sera transférée aujourd'hui à la
prison de Lille.

COUR D'ASSISES DU NORD

Ministère public : M. SCHULER

L'affaire Dhaze

COUPS SUIVIS DE MORT A ROUBAIX es deux affaires de la journée promettent d'équis inféressantes que toutes les précédentes.

contre quant il entendit ropeller un secours. Sa mère etant justement sortie pour aller chercher de l'eau. Diazz cruit reconniche sa voix, apercevant un homme qui s'entayant, il persacque e celuit accessive de superatione. I homme a repondant pas. Diazz qui avait conservé à la mini son cleeu avec lequel il travalllait, fui en ports pur sieurs soups à la tele sans intention de domer la mort. Diazz en vavait, en affet, aucun motif de haine contre Lepers qui me commissate pas.

L'acouse est introduit. Après lecture de l'acte d'accusation, le président au pose quelques questions. Il y répond en pleurant, délè e son système de défense qui, en aomine, se trouve être ou du monis parsit être l'expression de la vestic. Il a voulu punir l'agresseur. Quand il a reconnu son erreur en rexirant thez lui et retrouvant sa mère indemne, il a été desespéré de l'acte qu'il venait de commettre.

Le président fait entre le commissaire de police à Roubaix. Celui-ci ne peut que fournir les melliburs renisarpements sur l'accuse et les pires passant, Auguste Legache, En conséquence, il est venu faire les consentations.

On aboelle ensuite la femme Lepers, femme de la victime. Elle confirme la mauvaise conduite et la violence de son mart qu'elle ne vouluit plus recevoir chez elle. Posiriant, tériqu'il se présenta ce malin-là, elle consentità a lui ouvrir autre est instances el lui offirit même du care. Mais une ce malin-là, elle consentità lui ouvrir autre est instances el lui offirit même du care. Mais une ce malin-là, elle consentità lui ouvrir autre est instances el lui offirit même du care. Mais une recevoir chez elle. Posiriant, tériqu'il se présenta ce malin-là, elle consentità lui ouvrir autre est instances el lui offirit même du care. Mais une secours l'à l'assassin l'L'homme s'enfuit.

Le térroin Auguste Lagache, 21 ans, appréteur, à Roubaix, dépose ensuité. Il se rendait à son fravail lors qu'il vitait un homme sortie en courant de la cour buquesne, poursuivi par un autre qui poussait de Lepers, Quand il les rejoignit, Dhaze f

salop!*
Le derhier témoin est le docleur Casliaux, médecin-législe, qui décrit minutieusement l'aspect des quatre blessures constatées par lui sur la vic-time.

"Le vocat-général a la parole. Rien n'est plus
l'artis son n'us affeirs du'un requisitaire un

néral.

Avec une éloquence très sobre, l'avocat présente son client sous son véritable jour. La justice n'a pas à le condamner. Il réclame l'acquitlement pur et simple.

M. l'avocat-général s'insurge contre une telle prétention. Le «crève, salop!» revient sur le ta-

prétention. Le «crève, salop!» revient sur le ta-pis. Par qui le jurv se refire pour délibére et roinnt avec un verdiet négatif. En conséquence Amétée Dhaze EST ACQUITTE. Une salve d'applaudissements salue cet arrêt. Violent émoi parmi ces messéers de la Cour. Le président, furieux. donne l'ordre d'expuiser les manifestants. « Clest honieux, clame-t-il, qu'on puisse applaudir à l'acquittement d'un meuriter ! Cest faire l'applogue nest pas sa faute, ni celle du ministère public, si le jury à rendu un pareil ver-diet.

L'ASSASSINAT DE CROIX

ministère public, si le jury à rendu un pareil ver dict.

L'ASSASSINAT DE CROIX

Il suffit de jeter un coup d'œit dans la tribune réservée aux dames de la magistrature pour se rendre compte de l'intérêt papitant de la seconda affaire. Passassinat de Grux que le bon pour se rendre compte de l'intérêt papitant de la seconda affaire. Passassinat de Grux que le bon pour se rendre compte de l'intérêt papitant de la seconda affaire. Passassinat de Grux que le bon pour se rendre compte de l'intérêt papitant de la seconda affaire. Passassinat de Grux que le bon pour se rendre compte de l'intérêt papitant de la seconda affaire. Passassinat de Grux que le bon pour se rendre l'entre de l'entre d

Dernière

du Parti Socialiste français West (Delingue emboyd special) hova?

FIN DE LA SEANCE DE DIMANCHE SOIR DISTRIBUTE HOLDING BOO GRAMME

Tours, 3 mars. — L'heure tardive ne m'a pas permis de vous envoyer, ther, la fin du discoure de Revelin et la suite de la discussion sur le programme du Parti. Voici le compte-rendu de cette dernière partie de la longue seane de disnatation soit.

Continuant son discours, REVELIN parle de la grève générale.

En la suppriment du programme, dijei, on risquerait de crère des dissensions entre divers partis du groupe socialiste. Le Congrès se trouve en face d'une question difficile et abseure un il fant étudier à nouveau et il ne suffit pas d'en introdu e l'affirmation dans les déclarations de principe.

Ces pourque la comunission genérale a la pas mentionné en termes explicites la grève générale anns sun projet. A ce sujet nous ne pouvent il cet du puase ducune au opic. Trop souvent la grève générale a d'é présente comme une chose mystique; comme un chose mystique; comme un conse u tort d'en faire un moyen révolutionnaire exclusif. moyen d'abolitios en un jour. Ou s' eu tort d'en faire un moyen révolutionnaire exclusif. La grève générale est un moyen d'intimidation du gouvernement bourgeois. Nous pouvens augurer par avance des succès de la grève générale, ansis il ne faudrait pas que la grève générale absorbat toutes les énergies du prolétariat et on ne doit pas considérer la grève générale comme le seul moyen révolutionnaire. En terminant, REVELIN dit que le programme doit représenter la tendance moyenne de tout le parti socialiste. Cest pourquoi li ne faut pas avoir peur d'y mettre le mot :« Révolutionnaire». Il faut que le programme soit indiscutable pour toutes les fractions socialistes.

DISCOURS DE BRIAND

BISGOURS DE BRIAND

BRIAND prend ensuite la parole.

Il y a dens ce congrés, dit-il, deux parties distinctes qui sont partagées bien nettement; celle du comité général, celle de la majorité.

L'une a une. tendance à donner à nôtre parti, avec Deville, une direction réformiste et une autre, avec Renaudel, une direction évolutionnaire. Il faut se méier des eangérations dans les deux sens. Il y en a eu un peudans la discussion de ce soir.

Deville a formulé des critiques. Il semble que le Parti doit demander aux bourgeois quelles réformes il est disposé à nous donner Notre Parti doit au contraire imposer ses récornes au parti bourgeois.

Deville disait que du mot « Révolutionnaine» no navait fait que consommation excessi-

puis le moyen-age jusque usus ces cermans lemps.

Nous comptons sur la majorità pour rassurer la società. Il faut dire au pays lout ce que nous pensons. Il faut dire au pauple de sorganiser et qu'il sache lui-meme mettre la main à la pate.

Ce n'est pus seulement le but qui est révolutionnaire ca sont les moyens qui peuvent l'âtre.

utionnaire, ca sont les moyens qui peuvent l'être.

Cette.

Quand aujourd'hui din a recours à la révol-le, c'est par la grève. Vous ne dites pas au profétariat de s'écartier de la grève générale, mais vous ne lui dites pas de s'organiser dans cette tactique.

Et on voit, comme en Espagne, les secio-

Et on voit, comme en Espagne, les socia-listes apporter au gouvernement les moyens d'isoler la révolte et d'en venir à bout. Il faut enfin que vous ayez la franchise de prendre sur la question une attitude nette et franche dans n'importe quel sens. La grève générale est susceptible d'obliger les bourgeois à voter les revendications ou-vrières. Elle implique une organisation for-midable du prelétariat et il faudra vaincre de terribles résistances.

midable du prolétariat et il faudra vaincre de terribles résistances.

Et cependant, aujourd hui le résultat est acquis. C'est un peu la grève générale qui a forcé le gouvernement a accueillir les réclamations des ouvriers.

En Belgique, en effet, la grève générale a forcé le Parlement à céder et, aujourd hui, a propos de suffrage universet, on knisse suspendre devant le parlement belge la menace de la grève générale.

La grève générale a été une prime à l'organisation syndicale. Nous devons sur ce point

nisation syndicale. Nous devons sur ce point donner au prolétariat des conseils formels Nous reconnaissons que la grève partielle est utile et vous nieriez l'utilité de la grève gé-

nérale? Au point de vue de la doctrine socialiste, comment les travailleurs pourront is n'a-voir pas le droit de rompre le contrat du

ravail. Je **ne veux pas croire que c'est pla**tonique-nent que les socialistes ont voté, dans le ment que les socialistes ont voté, dans le précédent congrès, la grève générale. DOLEINAUX critique ensuite le program-me des revendications immédiates. Il déve-loppe quelques améndements sur les points de détails Il demande qu'on définise nette-ment le sens du mot « Révolutionnaire ».

de détails Il demande qu'on définisse nettement le sens du mot « Révolutionnaire ».

DISCOURS D'HERVE ...

Le professeur HERVE monte à la trisuae.

L'expression « dutte de classe » est absolument fausse, dit-il. Je déclare que, dans les petits bourgeois, j'apercois une fraction démocratique qui se rapproche du socialisme avec lequel une allience est possible. Un seul exemple suffit à montrer la nécessité de l'explication du mot a luite de classe ».

Il suffit de mettre en vedette, dans le programme, l'idée communals. Les communes ne sont pas uses fibres.

Je demande l'autonomie communale. Je voudrais aussi un programme minimum de réformes paysannes. Entre autres réformes, les paysans réclament l'explication des bois par les communes. En réclament encore une indemnité à payer par les propriétaires dès que celul-ci, a mis se derre en valeur.

L'exprive enfa au militarisme et à l'internationalisme.

Il faut est quer est derniers mots et spécifier que le socialiste est pret à se battre en cas clagression.

L'expression par les propriétaires des commune une mère bienfaisante, alors qu'elle n'est soivent qu'une moratre.

Nous devons dire encore que pay un manque de volonié, on renonce a toule guerre de revauche en préconissant le réglement des soullis internationaux par l'arbitrage.

JARCES monte ensuite à la tribune et,

DISCOURS DE JAURES

JAURES monte ensuite à la tribune et, su milieu d'un profond silence, prend la parole es es termes:

Il faut exemiser le programme dans son ensemble.

importe de marquer par quels liens le socia-lisme se rattache à la Révolution Française. Des déclarations des Broits de l'Homme, le profétariat tire des conclusions en les Mer-gétant dans un sens plus large. Cette décla-ration proclème le droit à la vie, supérieur à tous droits de proprieté.

Jéveux rendre à la Révolution la pléntude de son sens démocratique. Nous sommes, nous socialistes, charges d'appliquer le prin-cipe de la démocratie. Nous voyons une con-radiction entre notre état économique par la dé-mocratie et notre état économique par l'ol-janchie. Le commit apages in 20 pags tenu un

tradiction entre noure etat politique par la de-mocratic et notre état économique par l'oli-garchie. Le comme general n'e pas tenu un compte suffisant des transformations de l'e-volutioni économique au s'est produite depui-velutioni économique au s'est produite depui-le programme d'Errurst. Bebei lui-même a

programme d'Erriust. Bebel lui-mème a recensu la nécessité de le réviser. Pourquoi des lors nous y tenir.

Il y a dans le discours de Revelin une tendence au pessimisme social, il ne faut certes pas être optimiste mais il faut voir les choses dans leur sens vest.

Ouand on dit : il y a dans l'état social present une croissance de misère, le crois que cest une affirmation, en contradiction avec les faits. Le suffrage universel, l'instruction inque, les-dois sur le travail, les lois d'assurance sociale contribuent à diminuer la misère sociale.

Premons garde, en faisant le procès du capitalisme, de paraltre atlaquer la société actuelle. Il y avait en effet plus de misère chez leuvrier aujourd hui. Nous mous exposons à décontager la classe ouvrière en lui disant que toutes les réformes oblenues depuis 50 ans, n'ont servi à rian.

Le socialisme doit être la consécration éclante d'un commencement d'amélioration soservi à rien. Le socialisme doit être la consécration écla-tante d'un commencement d'amélioration so-

Le socialisme doit être la consécration éclatante d'un commencement d'amélioration sociale.

Il ne faut pas dire que la misère va s'aggravant sui point que la classe ouvrière sera acculée à la révolte.

Nous avons à atteindre la Révolution par l'action du prolétariet et non par l'action du prolétariet et non par l'action du prolétariet et non par l'action d'une force polétairet et non par l'action d'une force prolétairet et non par l'explosion d'une force prolétaire? Il nous est impossible de direcomment. d'une façon certaine. Se fera-t-il par une série de réformes ou par l'explosion d'une force prolétaire? Il nous est impossible de le dire. L'histoire montre au commencement du siècle dernier qui la transformation sociéle se fait par les moyans les plus divers, tantôt par un moyan légal tantôt par une force révolutionnaire.

Nous ne pouvens deux oper la méthode réformisite et la méthode révolutionnaire. Le crois qu'on peut définir dans ce sens le mot révolutionnaire. Nous roulons transformer fout le système de la propriété actuelle. Le capitalisme est une force de résistance, nous savons la difficulté d'en venir à bout. Nous disons qu'il a sociélé capitaliste actuelle. Le capitalisme est une force de résistance, nous savons la difficulté d'en venir à bout. Nous disons qu'il a sociélé capitaliste actuelle. Le capitalisme est une force de résistance, nous savons la difficulté d'en venir à bout. Nous disons qu'il a sociélé capitaliste capitaliste est pas révolutionnaire. A force de trop parlet de l'afficacité des nous nervévolutionnaires, de détourner le peuple d'user des moyens légaux qu'il a en mains, depuis long-temps, en Europe, il na pas élé fait un geste devolution de la rendant au on hymotise

sion chargée d'élaborer un projet de pro-gramme. Sont nommés : la citoyenne Bonne-vial, les citoyens Briand, Cabardes, Deville, Hamelin, Heppenheimer, Hervé, Jaures, Yves Lafebre, Martinet, Poulain, Renaudel, Revelin, Rouanel, Verdier.

DEUXIÈME JOURNEE

Is au défairs le patrictisme. Nous devois lire que nous ne considérons pas la patric nomme une mère bienfaisante, alors qu'elle compte exactement quatre-vingt-quatorze delégués. Au nombre des délégués de les du l'est souvent qu'une marâtre.

Nous devoiné, on renonce à toute guerre de revuenche en préconisant le règlement des revuenche en préconisant le règlement des conseilles internationaux par l'arbitrage.

JAURES monte ensuite à la tribune et, su milieu d'un profond silence, prend la parcile es ce termes:

Il sut examiner le programme dans san ensemble.

Je suis d'accord avec Deville en ce gu'il

vre, Renaudel, Parsons, Bagnol, Hamelin, Cambios, Martinet, Delivaux, etc. Nous publicrons semain la liste complète par federations des delégaés présents au Congrès.

Congrès.

La séames de cet après-midi lun ouverte à deux heures et demie, sou averte à deux heures et demie, sous le pré-sidence de Viviani, assisté du citoyen Nel-son, délégué de la Martinique et de la cine. Le citoyen Camelle, délégué de la Seine Le citoyen Camelle, délégué de la Seine Le public de la Seine Le Le fonctions de secrétaire.

Un Journal officiel du Parti

Un Journal officiel du Parti
On décide de discuter le rapport de la
commission de la presse eur la creation d'un
journal quotidien appariement au Parti.
Le citoyen ORRY, rapporteur, a la parole.
Il ressort de ce rapport qu'il faudrait pour
créer ce journal une somme initiale d'au
moins 500.000 francs.
Il faudrait donc pendant plusieurs années,
constituer une caisse chargée de recueillir
peu à peu ladité somme, avant de songer à
créer ce journal.
Après ini, BAGNOL prend la parole et
missite sur les difficultés de la tâche.
GERAULT-RICHARD critique le rapport
et montre que ses prévisions sont encore
trop inférieures à la réalité : il daudrait au
moins un multion pour créer ce journal quotidien. L'oraleur propose, comme mesure
transitoire, la création d'un organe officiel
debdomadaire du comité général, pour lequel deux ou trois mille francs suffiraient.
Après l'intervention de Reveillard, Ballet,
ettoyenne Renaud, Orry, Bagnol, Kosciusko,
Parsons, Lenormand, Devèze, la discussion
est close.
Le Congrès décide, en attendant le journal

Le Congrés décide, en attendant le journal quotidien, la création d'un journal à pério-dicité à déterminer. Le comité géméral est invité à examiner les moyens de mettre cette délibération en voie d'exécution.

LE GROUPE SOCIALISTE PARLEMENTAIRE

Le citoyen Marius DEVEZE développe le rapport du Groupe socialiste parlementaire. Ce rapport est très long. Nous en donnerons demain de larges extraits.

Quelques critiques de Lenormand, Kosciusko, Warnot, sur le rapport de Devèze, THIZON développe ses conclusions, au nom de la commission de propagande du comité généra!

L'omieur youdrait voir les étus montres L'orateur voudrait voir les élus montrer

L'orateur voudrait voir les élus montrer plus d'empressement dans la propagande. Souvent celle-ci est entravée par l'inaction de certains élus.

Le rapporteur regrette aussi que l'action du groupe à la Chambre, n'ait pas été assez coordonnée et que certains députés adhérents un groupe n'appartiement à aucune Fédération.

au groupe n'appartiennent à aucune Fédération.

La citovenne Renaud, les citoyens Bireau,
Vieu, Devèze, Ballet, Gérauti-Richard, présentent encore diverses observations et le
rapport Devèze est adopté, sous les réserves
indiquées, à l'unanimité.

L'assemblée discute ensuite la question de
la Fédération de la Seine. CLAUZEL, rapporteur, prend la parole au nom du comité
général. Il propose que la Fédération de la
Seine soit organisée sur les mêmes bases
que les autres Fédérations du Parti. Le Congrès ratifie les conclusions du rapporteur et
la séance est levée à cinq heures trois quarts.

SÉANCE DU SOIR

Le programme du Parti adopté à l'unanimité

La deuxième séance s'ouvre à 9 heures, avec le même buresu que pour la séance de cet après-midi.

La Commission nommée hier soir a commencé ses travaux cet après-midi à une heure et les a terminés vers sept heures. Jaurès a été chargé de présenter, au nom de cette commission, le projet du programme général du Parti Socialiste. Nous an publierons demain le texte complet. Disons que le texte de ce programme a été adopté par la commission à l'unanimité.

Dès l'ouverture de la séance de ce soir, JAURES donne lecture du projet de programme général présenté par la commission. De vifis applaudissements accueillent cette lecture.

Jaurès déclare que le Congrès voudra sans doule, comme l'a fait la cottamission, adopter danaimité ce projet de programme général projet de programme général projet de programme général projet de programme senéral.

Ces paroles sont saluées par d'unanimes applaudissements et la Déclaration est adopte par fous les congressistes aux cris répètes de : Vive l'Unité socialiste!

VIVIANI, qui préside la séance, constâte avec joie que le Congrès s'est prononcé à l'unanimité, puis il donne la parole à Briand.

La Question ministérielle

La Question ministérielle

La Question ministérielle

BRIAND, au nom de la commission, développe une motion réglant la participation
socialiste au pouvoir central.

Cette motion, adoptée à l'unanimité par la
commission est ainsi conçue :

"Le Congrès, en exécution de la résolution
votée par le Congrès socialiste international
de Paris, sur la participation d'un ou de plusieurs socialistes au pouvoir bourgeois, décide qu'à paritir de la prochaine législature,
aucen socialiste ne pourra entrer dans une
combinaison ministérielle tant qu'un Congrès du Parti n'en aura pas décidé autrement. "

Cette motion est votée, comme la Déclaration, à l'unanimité.

L'organisation du Parti

BRIAND, sur la suite de l'ordre du jourpréconise l'organisation complète du Parti
sur des bases fédéraisies. Il demande au
Congrès de se prononcer sur les différents
articles des statuts, entre autres sur l'organisation fédérative et sur les ettributions du
Comité général qu'il demande de transformer en un simple comité interfédéral.
HEPPENHEIMER, au nom de la Fédéralion des travailleure de France, ratifie l'engagement pris au Congrès de Lyon. Il fait
l'historique de son organisation et de l'œuvre qu'elle à accomplie. Il adhere au système
fédéraliste pour la constitution du Parti. De
yils applaudissements saluent son discours.
GERAULT-RICHARD propose que la commission du programme élise une sous-commission du programme élise une sous-commission chargée de présenter un texte dans
le sens de la proposition Briand.
Après discussion, il en est ainsi décidé.
MALOT, au nom de la Fédération socialiste révolutionaire fait une déclaration
déclaration identique à celle d'Appenheimer

liste révolutionnaire fait une déclaration déclaration identique à celle d'Heppenheimer et déclare adhérer au système féderaliste.
La séance est levée à dix heures un quart. Demain, mardi, séance à deux heures.
Il n'y a pas eu de séance, ce matin lundi.

Congrès National

des Mineurs (De notre envoyé spécial.)
CONGRES DE LA FÉDÉRATION DU SUD

Alus, 3 mars. — Dimanche matin, a din heures, a eu lieu, à a Bourse du Trevail de Bessèges, le congrès régional de la Fedéra, don du Sus ; congrès préparatoire du caprès national d'Alais.

A ce congrès sont présents pour Alais, le citoyen Larguier; pour Bessèges, le citoyen Laurent Richard; pour Dellard, le citoyen Luvent Richard; pour Dellard, le citoyen Lubeille Durand; pour Carmaux, les citoyens Berthou, Escaffre, Joucaviel; pour Cagnic, Tourrel; pour Decageville, les citoyens Mazars, pour Gardenme Marin et le citoyen Cotte, secrétaire général du Comité national.

nal.

Le bureau est ainsi constitue président, le citoyen Laurent; assesseurs, les citoyens Larguier et Mazars; secréaires les citoyens Marin et Escaffre.

La vérification des mandats est faite sans incident.

La vérification des mandais est faite sans incident.

Celle des comptes démontre la régularité des cotisants de Carmaux, Cagnac, Alais, Bessèges et Gardannes. Ne sont pas à jour ceux de Decazeville, Graissessac.

Le citoyen Berthou propose qu'accun syndicat non adhérent à la Fédération régionale puisse faire partie de la Fédération nationale. Après discussion cette proposition est adoptée à l'unanimité sauf une abstention celle de Graissessac.

Le Congràs régional décide que les cotisations trimestrielles, seront payées dans le première quinaaine du trimestre suivant.

Le syndicat de Fuveau verse au Comité sational, mais n'adhére pas à la Fédération du Sud, désirant la création d'une Fédération spéciale des Bouches du Rhône.

DEUXIÈME SEANCE

DEUXIÈME SPANCE

La séance du soir s'est ouverte à de
es. Le bureau est le même qu'à la sés

res. Le bureau est le même qu'à la seance de matin.

Le citoyen Tourrel présente aux contrasistes les camarades mineurs bulbert et Bardet qui déplorent qu'in n'y ait pas de syndient
à Le Martinet et demandant que le Constes
National, ténant compte de leurs delesses,
organise immédiatement des conférences
pour leur organisation syndiesle en vue des
travaux du Congrès national.

Un vou est présenté demandant que le
journal L'Ouvrier mineur devienne bi-mensuel.

journal L'Ouvrier mineur devienne bi-mensuel.

Au sujet de la journée de huit heures une
demande est faite pour que le Congrès national poursuive par tous les moyens l'adoption
de la journée de huit heures du jour au jour.
Quant à la question des retraites, le étioyen.
Joucaviel, au nom du syndicat des mineurs
de Carmaux, propose que celles-ci soient de
deux francs, par jour à l'âge de cinquante any
après tente ans de présence à la mine.
Cette proposition est rejetée.
Le Congrès adopte la motion. Tourrel, en
substance ainsi conque. 2 francs par jour
à 50 ans après 25 ans de présence à la mine.
Ont voté contre celte proposition Carmaux.
Decazeville, Alais, Cagnac et Bessèges.

Decazeville, Alais, Cagnac et Bessèges.

TROISIEME SEANCE

La troisième séance du Congrès préparatoire s'est ouverle lundt matin à huit heure et demie. Le bureau est constitué de même que la voille.

Au sujet de la question des saûtres le Congrès de Bessèges accepte les décisions prises au dernier Congrès régionn d'Alais.

Dans chaque région, le syndicat fixe le minimum de salaire.

La commission nommée à Alais est maintenne en fonctions et défendre cette motion de la laire.

nimm de selare.

La commission nommée à Alais est maintenue en fonctions et défendra cette motion au Congrès national et près des pouvoiré publics. Elle se compose des citoyens Jaurès Calvignac, Joucaviel.

Sur la question du Comité fédéral national le ditoyen Berthou demande le mainten nitigral des statuts actueis de la Fédération.

Le Congrès de Bessèges décide de demander la création d'une commission a études au Congrès national pour l'examen des statuts en vue d'une revision.

Il décide aussi d'adhèrer à la Confédération du Travail de France, à condition que soient révisées les bases des versemens et que ceux-ci soient équitables et rigoureus ment proportionnels.

scient revisces les bases des versements et que ceux-ci soient équitables et rigoureusement proportionnels.

Quant à la question de la Fédération miernationale des mineurs, le Congrès observe que ce rouage, ne fonctionne pas par suite du manque de fonds. Il propose des cotisations nationales devant alimenter une caise internationale permettant au Comité international permanent de convoquer ses membres, de fonctionner régulièrement et d'agir.

Le Congrès décide de demander la création d'une caisse de secours pour soutenir, en cas de grève. Jes mineurs, Cette caisse serve

d'une caisse de secours pour soutent, en cas de grève, les mineurs. Cette caisse sera alimentee par chaque. Féderation régionale qui percevra la quote-part de chaque membre cotisant et qui versera les sommes recueilles au Comité national.

Celui-ci sera chargé de répartir les secours dans toute grève qui aura été déclarée légitimement, après examen préalable des causes du conflit.

Le siève de le FAMMENT

unis toute greve qui aura ete declaree legitimement, après examen présiable des causes du conflit.

Le siège de la Fédération du Sud est maintenu à Carmaux avec le même secrétaire qui
est Joucaviel.

Le Congrès désigne les délégués devant
faire partie du Comité fédéral national. Ce
sont les citoyens Joucaviel pour le Sud-Ouest
et Marin pour le Sud-Est. Le délégué suppléant commun est Tourrel.

Sont ensuite désignés les délégués au Comité fédéral du Sud.

Le Congrès d'Alais, l'an derniet, avait décidé que le Congrès régional serait tenu, estle
armée, à Decazeville, à moins de nouvelle
créations de syndicats.

Bességes s'étant constitue agnétalement,
leucaviel, conformément à catte désision,
convoqua les délégués à Bessèges, Mais, auv.
la proposition du camarade Mozars, Decazeville cunserve tous ses droits et le prochain
Congrès régional y sera tenu.

Avant de clore ses travaux; le Congrès de
Bessèges vote à l'unanimité des félicitations
au citoyen Joucaviel pur son activité, son
zèle et son dévouement. It ut renouvelle
lous sa confiance.

Réunion publique

Réunion publique

Réunion publique

Le soir, à huit heures, a eu lieu une grandréunion publique à l'Alcazar

La saile était comble et c'est à grand peine
que les assistants avaient pu trouver place.

De nombreux orateurs ont pris la parole
et ont préconisé l'action syndicale. Ce fut un
véritable succes.

Cotte a été frénétiquement applaudi.

L'ordre du jour suivant a été voté à l'unamimité par acclamation :

« Les ouvriers mineurs de Bessèges, sainis en assemblée générale, saile de l'Alcasar,
après avoir entendu les orateurs Mazars.
Cotte, Joucaviel, Phalippoux, Bracourt, Barthon, Blanchard, Tourrel, au sujet de la nécessité de l'organisation syndicale, acclament les militants présents a engagent à se
grouper jous autour du drapeau syndical et
à faire ture active propaganda près des camrades encore rétractaires ; remercient les camarades des syndicals tédérés de leur saiuf
fraternal apporté par leurs délégnes, et leur
témoignent une fraternèle sympatie. Ils sèvent la séance au cri de vive la Révolutior
sociale i. a.